



## Irresponsables

La intervención del Banco Nuevo Mundo producida la semana pasada es una muestra de lo sensible que son las instituciones financieras a los rumores que sobre ellas aparecen recurrentemente en nuestra ciudad.

Desde hace algunas semanas Lima estaba inundada de chismes que circulaban en reuniones sociales, llamadas telefónicas y cadenas de correos electrónicos. Aquellos que todo lo saben alertaban sobre la difícil situación que se cernía sobre el sistema financiero. Lo cierto es que junto con la inestabilidad política, el desgobierno se apoderó de la administración pública (muestra de una inocultable falta de liderazgo, como lo ha señalado ayer Julio Velarde), y lo que era un retiro ordenado de los fondos públicos se convirtió en una segunda estampida. Es aquí donde se presenta el problema de liquidez en algunas instituciones entre ellas el Banco Nuevo Mundo.

En ese momento el Gobierno debió tomar una decisión. Pudo proveer de liquidez (un diario anunció que para este efecto se estudiaba la emisión de bonos), evitando de esa manera el costo de lo que pudo ser una crisis de confianza en el sistema. Tomó una decisión política y no técnica. Los ministros decidieron que no iban a exponerse a firmar la emisión de Bonos, que los pusieran en una posición difícil ante el próximo Congreso. No querían parecerse a Joy Way. Pusieron por delante su prestigio antes que el país. Fueron irresponsables.

Inmediatamente, periodistas que no reconocen la responsabilidad de ser un comunicador social, soltaron en medios escritos y televisivos rumores sobre otras instituciones financieras. Incluso algunos pusieron grandes titulares en sus primeras páginas. Fueron también irresponsables.

Y por último los congresistas. No sólo Del Castillo, quien en lugar de rectificarse ha buscado cantinfleas explicaciones para su delictivo accionar, sino también aquellos que amparados en su ignorancia pedían discutir el tema de la intervención del Nuevo Mundo en el pleno y recomendar la reversión de la medida de intervención. ¡Y la autonomía constitucional de la SBS! Estos congresistas demostraron ser la máxima expresión de irresponsabilidad.

Como lo explican todos los teóricos, la salud del sistema financiero es un bien público. No sólo porque una crisis en el repercuta en toda la economía —tal como ha quedado demostrado en el Asia, en Rusia, y en el caso de nuestro vecino Ecuador—, sino porque finalmente el costo de la crisis la asume siempre el Estado. La decisión correcta es tratar de evitarla con el menor costo fiscal, como con el menor impacto en los sectores productivos.

Nuestro problema es que tenemos en el Ejecutivo gente con miedo a gobernar y en el Parlamento congresistas con aspiraciones de reelección. Lo único que les pedimos es que pospongan sus ambiciones y asuman sus obligaciones con responsabilidad.



COLUMNAS BIZANTINAS

JUAN CARLOS VALDIVIA

Nuestro problema es que tenemos en el Ejecutivo gente con miedo a gobernar y en el Parlamento congresistas con aspiraciones de reelección.